

Dinámica productiva mucho más sostenida, pero inversa, a la experimentada por el ramo de laboreo. Así, durante la fase prebélica se darán alzas de consideración, pero iniciado el conflicto armado no registrará los incrementos de éste.

Las utilidades, por su parte, fueron sustancialmente jugosas en esta actividad. Los precios no cesaron de crecer a lo largo de toda la contienda. De 80 pesetas que costaba la tonelada a pie de fábrica en 1910 se pasó a 694,98 en 1918. Se trataba ciertamente de una situación coyuntural. Terminada la guerra se impuso un retroceso igualmente espectacular. Las cotizaciones quedaron reducidas en 1920 a 392 pesetas y la depreciación arrastró tras de sí a la producción.

*TABLA 16*  
*PRODUCCION DE AZUFRE ELABORADO EN LA PROVINCIA*  
*DE ALBACETE (1907-1920)*

<i>AÑOS</i>	<i>PRODUCCION</i>		<i>VALOR A PIE DE FABRICA</i>	
	<i>TM.</i>	<i>%</i>	<i>PTS.</i>	<i>%</i>
1907	2.950,00	100,00	236.000	100,00
1908	2.616,00	88,68	—	—
1909	3.028,00	102,64	242.240	102,64
1910	3.613,00	122,47	289.040	122,47
1911	6.000,00	203,39	900.000	381,36
1912	3.992,00	135,32	598.800	253,73
1913	4.549,00	154,20	682.350	289,13
1914	2.900,00	98,21	583.500	247,25
1915	3.265,00	110,68	466.890	197,83
1916	3.500,00	118,64	875.000	370,76
1917	4.285,00	145,25	1.696.860	719,01
1918	3.790,00	128,47	2.634.000	1.116,10
1919	1.483,50	50,29	741.750	314,30
1920	3.000,00	101,69	1.175.000	497,88

*Fuente: Elaborado a partir de Estadística(s) minera(s) de España. Años 1907-1920.*

Finalmente, en la producción posbélica también influirá la competencia italo-americana, la caída de los ritmos extractivos y la disminución progresiva de la mano de obra que, en algún año determinado, intentó ser paliada con el paralelo incremento de la femenina.